

まあるいじかん2

～顔晴る=かっこいい～

篠山東中学校2年生学級通信 No.5
平成31年4月17日発行



文責：木村 匡宏

2年生今週も元気に顔晴っています！

2年生になって2週間目に入っています。授業も本格的に始まり、普段の生活を取り戻しつつある今週、少しずつ“2年生”という響きにも慣れ、明るく元気に顔晴ってくれています。

よいスタートを切った2年生は今週も継続して顔晴っています。授業に行かれた先生方からも「集中していますよ」とか「元気ですよ!」とか褒めていただきます。2年生が褒められると2年の先生たちもうれしいものなんです笑 ゴールデンウィークまであと少し(今年は10連休!)ですが、このままの勢いで突破していきましょう!

しかし、しかし!ちょっと気になることもチラホラ・・・授業の先生に教科書や持ち物の忘れ物を報告している人が少しいます。授業において大切な準備の部分で少し気が緩んでいませんか?もう一度気を引き締めてほしいです!(大多数の人は、チャレンジノートも提出物も完璧で、素晴らしいですが!)

少しだけ2年生の近況を・・・近況といえど先週のことですが、入学式準備(9日)を顔晴ってくれていました。15日の朝会でも校長先生に褒めていただきました。自ら考えて行動して、テキパキと作業をしていました。そこには後輩を温かく迎え入れようという思いが伝わってきました。入学式が心温まるものになったのは、そんな思いで先輩が準備をしてくれたからだと思います。少し肌寒い1日でしたが、お疲れさまでした!



保護者が来られる体育館の玄関先。
隅々までいいねに掃除!



わかば教室の掃除細かいところまで
ていねいに!



体育館の入り口!祝電・祝詞をきれいに飾っ
てくれました!



同じく1年生教室棟に祝電・祝詞
を!



わかば教室の美しすぎる絵。心を込めてじっくりていね
いに!消すのがもったいない!

そして1年生を
温かく迎え入れ
る教室に飾られ
た絵。みんなの
気持ちが伝わっ
てきます!



よりよい集団作りを考える！

こちら先週の話です。少し前の近況で申し訳ありません。11日（木）に初めての道徳がありました。私にとって篠山東中で行う初めての道徳。「どんな反応かなあ」と不安いっぱいでした。最初はみなさん様子見であまり意見が出ない・・・というスタートでしたが・・・。そんな中、率先して手を挙げて発表してくれた**太野垣さん**の心意気！ありがとうございました。そして**辻奥さん**、**九鬼さん**は何度も良い意見、考えを出してくれました。それに引っ張られ、たくさんの人が良く考え、良い思いを発表してくれました！

「テニス部の危機」というストーリーからよりよい集団生活を作ることについて考えました。このテニス部はとにかく強くなるために厳しく、ピリッとした雰囲気の中で部活をしたいキャプテンたち一派と楽しく和気あいあいと、友達を大切に、部活をしたいメンバーたちとの意見が対立します。でもどちらの一派もテニスが好きで、一生懸命やりたいということはみんなわかっています。ではなぜ危機的状況になったのか、何が原因だったのか・・・。それを通じてよりよい集団生活を行うために何が大切かみんなで話し合いました。

そんな中で、「よりよい集団を作るために、何に気づくべきか、何を考えて行動すべきか」自分たちの気づきについて感想を出しました。

☆より良い集団作りのために自分ができること。私の考え☆

- ・相手の気持ちを考え、発言することが大切
- ・人に自分の思いをしっかりと伝えることが大切
- ・他の人の意見を聞いて、しっかり取り入れていくことが大切！
（自分だけの勝手な思いで行動しない！）
- ・他者を認める心
- ・考えを共有して、考え合うことが大切
- ・部活でもクラスでも、自分の意見ばかりではなく、みんなの意見も取り入れ、良くしていくことが大切
- ・意見はやはり交流すべき！
- ・人の意見も聞いてコミュニケーションをとること！
- ・集団生活である分、その人数分だけ様々な考えがあります。1つ1つの考えを尊重すること
- ・他の人がどういう風に思っているかが分かるように、普段から話したり、コミュニケーションをとったりすることが大事だと思った
- ・集団で練習するときは、自分の考えを言ったり、相手のことを気遣ったりすればいい
- ・自分の意見を押し付けすぎない
- ・全員が納得する意見はなかなかないけど、自分の意見を伝えるようにする
- ・視野を広げる
- ・自分の意見を主張しすぎる、しなさすぎるということがないように周りの意見を取り入れる
- ・お互いの意見を言い合ったり、参考にしたりすることが集団を高める
- ・自分の意見と他人の意見をしっかりと比べてみるのが大事
- ・一度決まったことでも不満を持っている人もいるかもしれないので、話し合いは大事
- ・自分の意見も相手の意見も、みんなが納得するかどうか考える
- ・自分の意見を押し通すのではなく、相手の意見もしっかり受け止める
- ・自分の意見、発言が時に相手を傷つけるかもしれないということを知ること
- ・一人ひとりが相手の考えも大事にすることが大切だと思う

みんなの思いを知ろう！人とは違う意見があることも知ろう！そして自分の思いもていねいに伝える力もつけよう！それが集団を高め→みんなが楽しいといえるクラスにつながるのだから！